

Améliorer l'accompagnement et la rééducation du jeune enfant handicapé moteur

Antony, le 19 novembre 2024

Madame, Monsieur, Cher Adhérent,

Voilà déjà la fin de l'année 2024 qui a vu plusieurs nouveautés à la SESEP: tout d'abord la nouvelle coordinatrice administrative, Annamaria, qui a pris en main un nombre de tâches considérables et va forcément faire avancer l'association plus et mieux que nous ne le faisions sans elle! Et, cerise sur le gâteau, la SESEP a découvert qu'un ancien petit patient du CRMTP des années 1990, Yannick Ifébé, était devenu en 2016 à Rio champion paralympique d'escrime-fauteuil en équipes, et lui a demandé de devenir le parrain de l'association, ce qu'il a accepté! Le voici, porteur de la flamme olympique pour les Jeux Paralympiques de Paris cet été! Nous avons beaucoup d'espoir qu'avec ces deux aides précieuses la SESEP puisse se développer, répondre à des demandes de nouveaux partenaires, que nous recevons régulièrement, mais pour lesquelles il faut, toujours, plus d'argent...



Le nombre de nos bénévoles augmente aussi régulièrement, bénévoles des différentes spécialités de rééducation : médecins, kinésithérapeutes, ergothérapeutes, orthophonistes, orthoprothésistes : nous étudions soigneusement leurs CV et leurs motivations, et les incluons dans nos équipes, ou formons de nouvelles équipes. En tout à ce jour **24 bénévoles actifs et actives** pour les missions de « formation solidaires » qui partent en mission dans 6 pays et/ou reçoivent des stagiaires de ces pays. Deux nouveaux pays partenaires en effet : en **Vietnam**, l'équipe de neuropédiatrie de l'hôpital pédiatrique Nhi Dong 2 de Ho Chi Minh ville qui souhaite élargir ses connaissances en rééducation pour les enfants lourdement handicapés moteurs ; et puis un nouveau pays, le **Congo Brazzaville**, où l'association Handicap Afrique, déjà très structurée, a besoin d'être épaulée dans la prise en charge des enfants atteints de paralysie cérébrale, ce qui est, vous le savez, notre cœur de métier.



Principales destinations de notre action en 2024 : Nouakchott en Mauritanie, deux missions de trois personnes chaque fois et la signature d'une convention quadripartite avec le Foyer de l'Enfance, l'Hôpital des Spécialités de Sebkha et le Centre National d'Orthopédie et de Réadaptation Fonctionnelle. Nous sommes très fiers d'avoir contribué à ce que ces équipes découvrent leur complémentarité et se mettent à travailler ensemble ; et nous avons accueilli en France trois stagiaires, Dr Sow, médecin MPR, Mouna et Neine, deux kinésithérapeutes, reçus dans leurs services par nos bénévoles. Conakry en Guinée, où c'est un bonheur de travailler avec Hawa Drame, maman de deux enfants myopathes décédés, qui a créé et anime infatigablement son centre d'accueil pour les enfants handicapés et son école de kiné, et fait tellement avancer les choses avec tellement peu de moyens, mais on sent qu'elle va y arriver.

Avec le Burundi et le Benin, surtout des contacts skype et whatsapp, mais deux missions dans chaque pays prévues début et fin 2025, élaborées avec les partenaires locaux : au Burundi la nouvelle école de kiné et le responsable de la formation multicentrique que nous avons réalisée en 2023, pour une cohérence et un suivi de notre action. Un de nos médecins est aussi en contact très régulièrement avec le médecin du centre de Mutwenzi, notre tout premier partenaire, pour des cas cliniques qui le soucient. Au **Bénin**, ce sera toujours le centre Sainte Elisabeth de Calavi ainsi qu'une session en octobre pour les étudiants en médecine voulant se spécialiser en rééducation. Le Niger est en stand-by depuis le coup d'état malheureusement, au grand dam de notre correspondant Adama.

« Ce qui lie la SESEP et FITIMA, c'est la compétence et la disponibilité des bénévoles, l'atmosphère cordiale des échanges, l'écoute et le partage d'expériences dans le respect réciproque, le sérieux avec lequel a été élaborée la convention.

J'espère que la SESEP continuera à participer à la promotion des métiers paramédicaux par l'organisation périodiques de rencontres thématiques avec les prescripteurs que sont les médecins (pédiatres, neurologues, chirurgiens etc). »

Hawa DRAME

Responsable et Fondatrice de la Fondation Internationale TIerno et MAriam, Conakry, Guinée Notre **Appel à Projet** pour la recherche médicale clinique destinées aux petites équipes de terrain continue sa trajectoire, suscitant d'intéressants dossiers. Nous avons attribué deux bourses en décembre 2023 pour deux équipes, une équipe de Fondation Ildys pour un projet d'évaluation d'écriture et une équipe du CHU de Rennes pour un projet de jeux sérieux visant à améliorer le contrôle moteur d'enfants paralysés cérébraux. Début décembre, la SESEP et les anciens lauréats de 2022 seront également présent à un congrès médical à Paris pour présenter les résultats de leur recherche devant un auditoire de médecins et rééducateurs très spécialisés.

« Nous avons remporté l'appel à projet 2022 et nous avons donc bénéficié de l'aide de la SESEP pour monter notre projet de « Mise en application des thérapies intensives recommandées par la HAS sur la Paralysie Cérébrale dans le cadre d'un accompagnement en milieu ouvert ». La SESEP a permis de mener à bien un projet qui tenait à cœur à l'ensemble de l'équipe pluridisciplinaire du SESSAD APF France handicap. Le fait que la SESEP propose de tel appel à projet et communique autour de ceux-ci, permet d'avoir des informations sur ce qu'il se fait et ce qu'il se met en place dans d'autres régions ou sur d'autres territoires dans le domaine de la rééducation. L'aide apportée par la SESEP est un réel atout pour mettre en œuvre ce projet innovant, en démontrer la faisabilité, les gains fonctionnels auprès des enfants et ainsi espérer une pérennisation de ce type d'accompagnement. »

Dr Anne FOUETILLOU
Mme Sabrina CHENEVREL
Mme Marielle DELATOUR
Mr Romain LEHALLIER
Mme Nathalie MEESMAECKER

Notre **aide au CRMTP d'Antony** est toujours aussi précieuse par notre réactivité devant chaque demande des familles comme des équipes. Nous avons notamment aidé à financer « les 5km d'Antony » que des professionnels ont couru avec des enfants dans des « joëlettes », ainsi que des appareillages divers pour des familles en difficulté.

Un grand merci d'avance pour vos dons qui sont tellement indispensable à toutes ces actions!

Excellente fin d'année 2024 et très joyeuses fêtes!

Docteur Jeanne-Charlotte CARLIER, Présidente de la SESEP

10€ (soit 3,4€ après déduction fiscale) financent un jeu éducatif pour une salle de rééducation en Afrique et en Asie

30€ (soit 10,2€ après déduction fiscale) contribuent au salaire d'un référent local en Afrique et en Asie pour améliorer la prise en charge des jeunes enfants handicapés moteur

50€ (soit 17€ après déduction fiscale) permettent à 3 jeunes enfants en Afrique et Asie de bénéficier d'installations assises pour pouvoir participer à des activités

100€ (soit 34€ après déduction fiscale) subventionnent une session de médiation animale par semaine pour les enfants du CRMTP d'Antony

200€ (soit 68€ après déduction fiscale) couvrent une journée de formation pour les professionnels et/ou les familles en Afrique et en Asie

500€ (soit 102€ après déduction fiscale) aident une équipe médicale en France dans le cadre de notre appel à projet à mettre en place une recherche appliquée au profit des enfants atteints par la paralysie cérébrale entre 0 et 6 ans

Ensemble faisons la différence!